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「岐阜市庁舎跡活用基本構想（案）」についてのご意見とそれに対する岐阜市の考え方 
 

○意見募集期間：令和３年１月 15 日 ～ ２月 15 日 

○意見提出数：51 通（直接提出：７通、郵送：２通、ファクシミリ：21 通、電子メール：６通、意見提出フォーム：15 通） 

○意見項目数：56 件 

 
■本庁舎跡の活用方針について【40 件】 

№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 

有無 

１ 

緑地公園と駐車スペース。 

岐阜市中心部に緑地公園を。 

柳ケ瀬を訪れる市民が増えるのではないか。 

温暖化もあり、緑が欲しい。 

駐車場も格安料金で駐車できるスペースが欲しい。 

いただきましたご意見にありますように、中心部において、憩い安らぐ空間の創出は

重要であると認識しており、公園や道路などのオープンスペースの有効活用を図っ

ていきたいと考えているところであり、本庁舎跡の活用にあたっては、短・中期的に

は、オープンスペースを想定し、これと併せて、オープンスペースとの相乗効果を創出

する機能として商業機能なども想定しています。 

これは、本庁舎跡に求められる役割と立地特性を踏まえ導入したいと考えています

「ひとびとの交流を支え、ひとびとが気軽に立ち寄り、憩う機能」として、想定するもの

です。 

これにより、柳ケ瀬エリアとつかさのまちエリアをつなぎ、回遊性を確保し、にぎわい

づくりを支えていきたいと考えており、本庁舎跡が、子どもや親子、若い世代や高齢

者など様々な人たちの交流を支え、気軽に立ち寄り、憩う空間となることを期待して

います。 

無 

２ 

本庁舎跡に子ども広場を提案する。 

子ども広場には、ガラス屋根のイベントプラザ、芝生広場、アイススケート、ロ

ーラスケート場、カフェ＋展示研修棟、芝生の築山下に駐車場を配置してはど

うか。 

そこに南側の道路下を流れる用水をこの敷地に引き入れて親水エリアをつく

るのも良いと思う。 

無 
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№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

３ 

・フリースペース 

・子どもが遊べるスペース 

・親子やお年寄りがゆったりできる空間 

・駐車場（キッチンカーも入れる） 

・マルシェ（直接販売、委託販売…高齢者雇用、障がい者雇用） 

本庁舎跡の活用にあたっては、「ひとびとの交流を支え、ひとびとが気軽に立ち寄り、

憩う機能」と、この機能との相乗効果を創出する機能を導入したいと考えており、こ

の空間が、いただいたご意見のように、子どもや親子、若い世代や高齢者など周辺

住民をはじめ市民の皆さんや中心市街地を訪れる人々など様々な人たちの交流を

支え、気軽に立ち寄り、憩う空間となることを期待しています。 

これら機能については、オープンスペースと、オープンスペースとの相乗効果を創出

する機能として商業機能なども想定しているところですが、具体的な活用について

は、こうした機能を導入することを前提としたうえで、いただいたご意見を含め様々に

考えられるところであり、効果的・効率的に活用するため、民間事業者等のアイデア

やノウハウなどに期待しているところです。 

無 

４ 

アフターコロナでは、ワーケーションや在宅勤務等の分散型勤務が標準にな

ることが間違いない中で、本庁舎解体後のオープンスペースを常時商業的

祭事が開催できるような魅力的なものとし、こうした空間を好む人々を取り込

める場所としてみてはどうか。 

開放的で、密を回避することのできる空間を併せ持ち、さらには岐阜市の象

徴である岐阜城などが近くにあることを感じられるような施設をイメージし、テ

ーマパークやスタジアムのような空間にしてはどうか。 

無 

５ 

本庁舎跡について、民営という考えには賛成だが、駐車場や商業施設とする

ことに反対。 

本庁舎跡近辺は、道路も広くなく、広域商業施設を建設するには無理があり、

将来どのようにでも対応できるよう、公園のような、憩いを創設できる場所に

市民みんなが利用可能な施設をつくる方が良い。 

市民の憩いの場になるような公園機能を持たせた空間、市民の学びの創出

となるような空間、市の特産物等の紹介ができるような空間ができると良い。 

どんな立場の人（子ども、高齢者、体にハンディキャップのある人、LGBTQ の

人など）にも優しく、トイレ待ちがほとんど起きず、安心感があり、いつも清潔

で、クオリティーが高く、メンテナンスにお金があまりかからないトイレがあると

良い。 

トイレなど目玉になるものがあれば、それを目当てに人が集まり、人が集まれ

ば、おのずとお店も集まってくるので、人の道をつくる工夫が必要。 

つかさのまちエリアから本庁舎跡までの動線を考え、可能であれば、JR 岐阜

駅前のように、新庁舎と本庁舎跡をデッキで結ぶようなことや公共交通機関

の利用などについて工夫できると良いと思う。 

いただいたご意見にありますように、周辺住民をはじめ市民の皆さんや中心市街地

を訪れる人々などが交流したり、立ち寄ったり、憩いを感じていただける空間として、

本庁舎跡の活用にあたっては、「ひとびとの交流を支え、ひとびとが気軽に立ち寄り、

憩う機能」をコンセプトとするオープンスペースを想定し、これと併せて、オープンスペ

ースとの相乗効果を創出する機能として商業機能なども想定しています。 

具体的な活用については、こうした機能を導入することを前提としたうえで、いただい

たご意見を含め様々に考えられるところであり、効果的・効率的に活用するため、民

間事業者等のアイデアやノウハウなどに期待しているところです。 

また、柳ケ瀬エリア～庁舎跡～つかさのまちエリアの動線についても、今後、必要な

施策について、しっかりと検討していきたいと考えています。 

無 
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№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

６ 

本庁舎跡と、場合によっては、南庁舎跡も使用し、岐阜市の歴史のスペース、

１カ月単位くらいで出店ができるフリーマーケットのスペース、常設の岐阜市

のフードやファッション、グッズなどの飲食店やショップなどがある道の駅的な

施設。 

企画運営には、民間で実績があり、人柄、やる気のある人を公募したり、岐阜

出身でマルチな活動をする人に参画してもらったりするなど斬新な取り組み

を期待する。 

建物自体にはあまり投資をせず、第三セクターなど、運営に民間のイベントマ

ネジメント会社を参画させるとよい。 

本庁舎及び南庁舎跡の活用にあたっては、それぞれ、「ひとびとの交流を支え、ひと

びとが気軽に立ち寄り、憩う機能」、「しごと と しごとを担うひとを支え、育む機能」

を導入したいと考えているところですが、具体的な活用については、こうした機能を

導入することを前提としたうえで、ご意見にもありますように、柔軟な活用を図るとと

もに、効果的・効率的に活用するため、民間事業者等のアイデアやノウハウ、資金な

ど民間活力を最大限に活用していきたいと考えています。 

そのため、民間事業者等の募集において、具体的な活用の提案を求め、いただいた

ご意見も含めて検討のうえ、選定していきたいと考えています。 

無 

７ 

岐阜駅から柳ケ瀬、柳ケ瀬からみんなの森 ぎふメディアコスモスまでの距離

は中途半端に遠いため回遊性を求めるのは無理があると思う。 

公園をつくるとしても車社会の岐阜で、わざわざ遠方から来るとは思えず、近

所の人しか利用がないと思う。 

子育て関連の施設をつくるのであれば、岐阜市科学館とドリームシアター岐

阜を合体させたような施設が望まれるが、柳ケ瀬グラッスル 35 に設置予定

であり、文化施設の場合は、岐阜市民会館やサラマンカホールなど市の規模

に対してたくさんあるので、これ以上のハコモノ建設は次世代の負担になると

思う。 

車社会のこの地域では、岐阜の観光案内や農畜産物の販売や食べることの

できる道の駅をつくるのが良いと思う。 

民間の意見や都市開発企業など幅広く意見を求め、集客と収益を求められ

る施設ができることを期待する。 

ご意見にありますように、庁舎跡周辺においても、つかさのまちエリアと柳ケ瀬エリア

の回遊はあまり見られておらず、本市のセンターゾーンとして、個性に満ちたこれらの

エリアを含む４つのエリアのにぎわいをつなぎ、回遊性を確保していくことが重要な

課題の一つであると認識しています。 

そのために、柳ケ瀬エリアとつかさのまちエリアの中間に位置する本庁舎跡につい

て、「ひとびとの交流を支え、ひとびとが気軽に立ち寄り、憩う機能」を導入したいと

考えており、センターゾーンにおける各エリアをはじめ、中心市街地を訪れる人々や

周辺住民などが交流したり、立ち寄ったり、憩いを感じていただける空間を形成する

ことで、両エリアをつなぎ、回遊性を確保していきたいと考えています。 

機能としては、オープンスペースと、オープンスペースとの相乗効果を創出する機能

として商業機能なども想定していますが、将来にわたる財政需要の増加などが見込

まれる中で、本市としての施設整備などは想定しておらず、また、効果的・効率的に

活用するため、民間事業者等のアイデアやノウハウ、資金など民間活力を最大限に

活用していきたいと考えています。 

無 
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№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

８ 

本庁舎跡を広場（広い公園）にするのは、騒音と周辺環境の悪化に不安があ

り、反対。 

また、広場になれば多くのイベントも開催されると思うが、駅前広場や金公

園、柳ケ瀬商店街などがあり、これ以上、広場は必要なのか？それでまちが活

性化するのか？利便性は向上するのか？と疑問に感じる。 

まちの活気をもたらすには、暮らしの利便性も重要。 

まちなかには、徒歩や自転車で気軽に行けるスーパーなど日用品を買うとこ

ろが少ない。 

近年、駅から柳ケ瀬周辺には多くのマンションが建設されているが、そこに住

む人や、周辺に住む人にとって、日々、必要なのは買い物をする場所。 

広場だけではまちの利便性は向上しないと思う。 

公園や広場とする場合には、周辺住民に配慮して欲しい。 

センターゾーンにおけるまちの活性化、利便性の向上は、センターゾーンにおける個

性に満ちた個々のエリアごとのまちづくりを進めるだけでなく、エリア間の回遊性をも

たらす連携軸の役割が重要です。 

庁舎跡は、センターゾーンにおけるにぎわいづくりを支える連携軸上にあって、柳ケ

瀬エリアとつかさのまちエリアの中間に位置する中で、活用にあたっては、両エリア

をつなぎ、回遊性を確保し、にぎわいづくりを支えていくことが求められています。 

このような庁舎跡に求められる役割に対し、本庁舎跡の活用にあたっては、様々な人

たちの交流を支え、気軽に立ち寄り、憩う空間として、オープンスペースを想定し、こ

れと併せて、オープンスペースとの相乗効果を創出する機能として商業機能なども

想定しています。 

具体的な活用については、民間事業者等の募集において提案を求める考えですが、

周辺住民の方々への配慮についても考慮し、選定していきたいと考えています。 

無 

９ 

庁舎跡周辺は、スーパー空白地帯であり、周辺住民が望んでいるのは広場

でなく食品スーパー＋αではないか。 

広場ではなく、オーキッドパークのように事業用定期借地権を使って中規模

商業施設を誘致すべき。 

庁舎跡は、中心市街地内にあって貴重な公共空間であり、将来のまちづくりにも大き

な影響を及ぼす重要な財産であることから、その活用にあたっては、本市のまちづく

りの方針や立地特性なども踏まえて検討する必要があります。 

庁舎跡は、センターゾーンのにぎわいづくりを支える連携軸上にあり、柳ケ瀬エリアと

つかさのまちエリアの中間に位置しており、特に、本庁舎跡は、つかさのまちを中心と

する文化・行政エリアに近接し、みんなの森 ぎふメディアコスモスと新庁舎とが生み

出す新たな交流が期待される中で、人の交流の活発化を支え、気軽に立ち寄り、憩

う空間を提供していくことが必要であると考えています。 

そのため、本庁舎跡の活用にあたっては、様々な人たちの交流を支え、気軽に立ち寄

り、憩う空間として、オープンスペースを想定し、これと併せて、オープンスペースとの

相乗効果を創出する機能として商業機能なども想定しています。 

具体的な活用については、民間事業者等の募集において提案を求め、選定していき

たいと考えています。 

無 

10 

岐阜市中心部には生鮮食品を扱う商業施設が少ないため、中心部において

希少な一団の面積を持つ庁舎跡には物販はもちろん飲食・サービス機能も

付加した市民が集える商業施設の建設が適しているのではないか。 

イベント等の開催可能なミニ広場を併設すれば、中心部のコミュニティ復活・

人口増にも役立つと思う。 

無 
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№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

11 

700 名から 800 名の劇場（ホール、文化会館など）を建設して欲しい。 

日舞や洋舞を含め幅広い人たちが利用できる劇場であり、老いも若きも関

係なく、観やすく、音響の良い劇場が、文化都市岐阜には欠かせない大切な

もの。 

庁舎跡に劇場をつくり、まちのにぎわいをつくっていくことこそが必要。 

市議会で、「新しい劇場建設に関する請願」が採択されていることも含めて、

庁舎跡に劇場の建設をお願いする。 

【同趣旨の意見 ほか 23 件】 

ご意見の劇場などについては、平成 25 年第３回岐阜市議会定例会において、「新

しい劇場建設に関する請願」が採択されています。 

現在、本市には、劇場やホール等の機能を有する施設としては、本市の岐阜市民会

館をはじめ、岐阜市文化センター、長良川国際会議場、じゅうろくプラザのほか、岐阜

県のサラマンカホールやぎふ清流文化プラザなどがあります。 

昭和 42 年に開館した岐阜市民会館については、音響が悪いことや老朽化が進む

中で、音響改善対策や耐震補強工事などを実施してきたところですが、これら施設

のあり方については、今後の課題であると認識しており、必要な検討を行ってまいり

ます。 

無 

12 

庁舎跡には、わざわざ足を運ぶ必要がある学校や総合庁舎的なものにする

こと。 

公園広場などは意味がない。 

【同趣旨の意見 ほか１件】 

本市のセンターゾーンには、柳ケ瀬エリア、つかさのまちエリアなどの４つのエリアが

あり、それぞれが、にぎわいやふれあいなどを生み出し、個性に満ちたエリアとして、

個性あふれるまちづくりを進めています。 

この４つの拠点的エリアにおいて、ご意見にあります「わざわざ足を運ぶ」魅力を向

上させ、さらに、それらをつなぐ回遊性を確保していくことで、センターゾーン全体の

活性化を図っていきたいと考えています。 

無 

13 

広い土地で、柳ケ瀬に近いので、一戸建ての住宅の販売がいいと思う。 

それにより商店街に人が集まり、にぎわう。 

また、分譲地にして公園、病院、マンションなど総合エリアにして住みやすい環

境を提供して欲しい。 

ご意見にありますように、本市としましても、柳ケ瀬をはじめとする中心市街地の活性

化や住みやすいまちづくりを進めていかなければならいないものと考えており、市街

地再開発事業とリノベーションまちづくりを両輪としたまちづくりや、都市に潤いや憩

いをもたらす金公園の再整備などにも取り組んでいます。 

近年では、柳ケ瀬周辺において、民間による複数のマンション建設も進み、今後、まち

なか居住人口の増加が期待されるところです。 

今後も、引き続き、シビックプライドの醸成やシティプロモーションの推進、まちなか居

住や定住を促進する情報発信や支援などを図り、一層の定住人口・交流人口の増

加につなげてまいりたいと考えています。 

無 
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№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

14 

名鉄岐阜駅・JR 岐阜駅周辺や柳ケ瀬周辺には、商業施設が多くあり、近年

は、マンションの建設が進み、まちなかの人口は増加している。 

長年市民に親しまれてきた庁舎の跡には、今までのように岐阜市民が気軽に

立ち寄れて、交流ができるコミュニティセンター的な建物が望ましいと思う。 

現在ある庁舎の駐車場も使え、利便性もいいと思う。 

みんなの笑顔と安心が生まれ、人と人との共生、外国人との交流、人と動物

の共生等のある建物を考え、岐阜市もペットの殺処分ゼロのために「岐阜市

動物愛護センター」も隣接し、若者から高齢者まで世代の交流のある楽しめ

るまちづくりを希望する。 

ご意見にありますように、庁舎跡の南側には、多くの商業施設や事業所が立地する

柳ケ瀬を中心とする「商業・業務エリア」が形成されています。 

また、近年、柳ケ瀬周辺では、複数のマンション建設が進み、まちなか居住人口の増

加が期待されています。 

そのような中で、本庁舎跡の活用にあたっては、その立地特性の中で、ご意見にあり

ますように長年、市民の皆さんに、親しまれてきた場所であり、今後も、周辺住民をは

じめ子どもや親子、若い世代や高齢者など市民の皆さんや中心市街地を訪れる

人々などが交流したり、立ち寄ったり、憩いを感じていただける空間を形成し、センタ

ーゾーンにおける柳ケ瀬エリアとつかさのまちエリアをつなぎ、回遊性を確保し、にぎ

わいづくりを支えていきたいと考えています。 

なお、「岐阜市動物愛護センター」については、「岐阜市市民と動物の共生社会の推

進に関する条例」に定める動物愛護推進の拠点として、引き続き、新たな施設の検

討を進めてまいります。 

無 

15 

若者を惹きつける魅力あるまちにして欲しい。 

そのためにも、岐阜市の児童館は古いので、大型の児童館・児童センターを

つくって欲しい。 

市民プールが公園にある小さいものしかないので、大型のプールがあると良

い。 

もっと子どもの利用する施設へも目を向けてください。 

いただいたご意見の子どもや若い世代にとって魅力のあるまちづくりは、大変重要

であると考えています。 

本市においては、「こどもファースト」を不変の方針として、これまで様々な施策に取り

組んできており、新年度においても、教育立市の更なる深化や、虐待や犯罪被害の

防止及び交通安全の確保と併せ、切れ目のない子育て支援として、柳ケ瀬グラッス

ル 35 における子育て支援施設の整備などに取り組んでいきたいと考えています。 

また、柳ケ瀬においては、サンデービルヂングマーケットなどをはじめ、市街地再開発

事業とリノベーションまちづくりを両輪としたまちづくりなどにより、若い世代をはじめ

としたにぎわいが創出されてきています。 

今後とも、こどもファーストの視点のもと、子どもや若い世代、ひいては、皆さんにとっ

ても住みよい岐阜市につながるよう取り組んでまいります。 

無 



7 

№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

16 

にぎわいづくり前提の計画を一度見直し、まず保健所と衛生試験所を集約し

た施設を本庁舎跡に建設するべきである。 

その余剰地を活用して、保健所と一体化したにぎわいづくり施設を建設する

なども可能である。 

今後予想される東南海地震でも新庁舎部局と保健所部局の連携が重要と

なってくるものと思われ、新庁舎と保健所、衛生試験所が離れていることは、こ

れからの感染症対策への対応の観点から合理的ではない。 

今後起こりうる東南海地震や新たな感染症に備え、また岐阜市行政の先を

見据え、新庁舎のある司町周辺に市の行政施設を集約させ行政を強固にす

ることを先に検討すべきとして、保健所と衛生試験所を集約した施設を本庁

舎跡に建設してはどうか。 

いただいたご意見にありますとおり、地震など様々な災害の発生時において、関係部

局間の密な連携はもちろんのこと、一丸となって対応していくことが重要であり、今般

の新型コロナウイルス感染症においても、市の全部局が一丸となり、対応していると

ころです。 

今後も、しっかりと連携し、一丸となって対応してまいりたいと考えています。 

無 
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■南庁舎跡の活用方針について【６件】 

№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 

有無 

17 

南庁舎跡の活用について、コンセプトに賛成する。 

日本は起業率が低く、少子高齢化で廃業が進んでいる中で、スタートアップ

支援も価値のある取り組みであり、都市の持続可能性を高める取り組みの一

環として、誰もが活躍できる、誰ひとり取り残さない支援機能を備えていくこと

にも期待する。 

若年無業者を、地域社会において活躍できる人材として育成することは、都

市における投資であり、持続可能なまちづくりに向け必要な取り組みの一つ

であると考える。 

新型コロナウイルス感染症の影響により、都市部から地方へのオフィスのリロ

ケーションが注目されていることから、都市部の IT 企業等を誘致しサテライト

オフィスとしての利用促進なども期待する。 

シェアオフィスやコワーキングスペースは岐阜市において民間でも既に実施し

ており、岐阜市がシェアオフィス機能を管轄する場合は、市外からの人口の流

入が期待できるような、都市部の企業のテレワーク拠点としての利用促進等、

雇用や若年人口増加につながる取り組みを期待する。 

南庁舎跡の活用にあたっては、「しごと と しごとを担うひとを支え、育む機能」を導

入したいと考えており、「しごとを支え、育む機能」として、インキュベーション機能など

やシェアオフィス機能、コワーキングスペース機能などを想定するとともに、「しごとを

担うひとを支え、育む機能」として、関係する機関や団体などとも連携した次世代を

担う若い世代や創業・起業を志す人材の育成に適した機能を想定しています。 

ご意見にありますように、こうした機能の導入により、事業者の経済活動を支援し、新

たに創業・起業を志す次世代を担う若い世代をはじめとする人材などを育成し、経

済活動の活発化を支えることで、ひいては、持続可能なまちづくにもつなげていきた

いと考えています。 

無 

18 

コワーキングスペースは、駅前の岐阜イーストライジング 24 に Neo work-

Gifu があるが、駅前に比べ交通の便の悪いこの場所で成功するのか見極め

る必要がある。 

コワーキングスペースにこだわらず、教育立市岐阜を名乗るのであれば、学

生向けの自習室としての利用も考えてはどうか。 

南庁舎跡の活用にあたっては、柳ケ瀬を中心とする商業・業務エリア及び岐阜商工

会議所にも近接している立地特性を踏まえ、「しごと と しごとを担うひとを支え、育

む機能」を導入したいと考えています。 

コワーキングスペース機能については、このうち、「しごとを支え、育む機能」の一つと

して想定しているもので、このコワーキングスペース機能だけでなく、インキュベーショ

ン機能なども想定しているところであり、「しごとを担うひとを支え、育む機能」と併

せ、商業・業務エリアをはじめ産業界と連携・連動し、経済活動の活発化を支える産

業支援と創業・起業支援及び経済活動を担う人材の支援と育成という役割を担っ

ていきたいと考えています。 

また、ご意見にあります、学生をはじめとする若い世代の育成は、本市としても重要な

観点であると考えており、「しごとを担うひとを支え、育む機能」により、関係する機関

や団体などとも連携したこうした世代などの育成を期待しているところです。 

無 



9 

№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

19 

色々な世代の人が活躍でき体験し交流できる場になるといいと思う。 

具体的にはものづくりをする人たちのシェアスペースなどはどうか。 

技術を伝承したい高齢者と、伝統を守っていきたいと思っている若い世代が

交流できるようなスペースなど。 

また、新しい技術を利用した商品づくりのために、３Ｄプリンターなど一般には

高額で購入できないようなものを借りられるような場があれば、若い世代が

新しいものづくりにチャレンジできるのではないか。 

南庁舎跡の活用にあたっては、「しごと と しごとを担うひとを支え、育む機能」を導

入したいと考えており、「しごとを支え、育む機能」として、既存事業者やスタートアッ

プなどのサポートに適した機能に加えて、ご意見にありますように、様々な業種・分

野・地域を結びつけ、産業・知的交流を促進し、相乗効果を生み出すような機能とし

て、シェアオフィス機能なども想定しているところです。 

また、「しごとを担うひとを支え、育む機能」として、関係する機関や団体などとも連携

した次世代を担う若い世代や創業・起業を志す人材を育成していくための機能を想

定しているところです。 

本市としても、ここから新しいものづくりなどにチャレンジする人材が生まれることを

期待しています。 

無 

20 南庁舎跡は、保育所と保健所として使って欲しい。 

ご意見にあります、子どもを持つ世帯が日々の子育てに必要なサービスを受けられ

る機能である保育所や子育て支援センターなどの子育て支援機能、また、保健所な

どの地域住民の健康を支える機能は、本市としましても、大変重要な機能であると

考えており、現在、工事が進められている柳ケ瀬グラッスル 35 において、市民の皆さ

んの利便性の向上などを図るため、子育て支援施設と健康・運動施設の整備を進

めているところであり、さらに、併せて、中市民健康センターを移設することで、これら

健康増進や子育て支援といった機能の充実と利用者の利便性の向上を図っていき

たいと考えています。 

無 

21 

南庁舎跡に子育て支援センターを提案する。 

子育て支援センターは、現存建物をリニューアルして、託児所、相談センター、

育児製品展示、研修施設を配置するのが望ましいと思う。 

無 

22 
南庁舎跡について、現在の建物をリフォームして、会議室、文化講座、囲碁、

将棋、麻雀などの住民の憩いの場とする。 

いただいたご意見にありますように、地域住民の皆さんがふれあい、活動していただ

けたりする場は、快適で住みよい地域社会を形成するうえでも大切な場です。 

本市では、コミュニティセンターや公民館において、会議や集会、クラブやサークルな

ど地域住民の皆さんによる様々な活動が行われており、今後も、引き続き、地域のコ

ミュニティーの場としてご利用いただけるよう、管理・運営などに努めてまいります。 

無 

  



10 

■本庁舎及び南庁舎跡の活用方針について【８件】 

№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 

有無 

23 

岐阜市の財政から資金を拠出して中心市街地に商業施設・業務機能を有す

る企業等を誘致としたとしても、維持・発展させることは不可能。 

また、岐阜市が主体となることなく、民間企業活力に頼り、現状維持を期待し

ているのみ。 

県都として岐阜市の存在意義を確立するには名古屋市の衛星都市としての

役割を確立する以外にはなく、名古屋通勤圏としての地位を確立したうえで、

本庁舎及び南庁舎跡は民間活力を利用して、超高層マンションを建設して人

口の流入を図るべきであり、金華橋通りと長良橋通りにバスレーンを設け JR

岐阜駅と新庁舎をつなぐループバスを運行し、人の動きを活性化する等の施

策が必要。 

点としての活用の議論は不毛であり、広域エリアとしての将来像を具体的に

描くことが必要であり、将来に対する明確なビジョンのない構想は何の意味

も持たないと言わざるを得ない。 

人口減少・少子高齢化が進む中、ご意見にもありますとおり、本市としましても、本市

のみならず、岐阜都市圏の人口のダム機能としての役割を担う県都岐阜市として、

定住人口・交流人口の増加に向けた取り組みを進めています。 

また、併せて、住む人・来る人・働く人のため、働く場づくりや柳ケ瀬エリアをはじめ、

商業・業務機能が集積する中心市街地の活性化などにも取り組んでいます。 

そのような中で、近年、柳ケ瀬周辺において民間による複数のマンション建設も進

み、今後、まちなか居住人口の増加が期待されるところです。 

今後も、引き続き、シビックプライドの醸成やシティプロモーションの推進、まちなか居

住や定住を促進する情報発信や支援などを図り、一層の定住人口・交流人口の増

加につなげてまいりたいと考えています。 

無 



11 

№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

24 
大学誘致や研究拠点など若い世代などが中心市街地に集まるものにして欲

しい。 

ご意見にありますように、若い世代をはじめ、多くの人が中心市街地に集まり、にぎわ

いが創出され、広がっていくことは、中心市街地の活性化、さらには、持続可能なまち

づくりを実現していくうえで、重要なことであると考えています。 

また、そのためには、センターゾーンにおける個性に満ちた個々のエリアごとのまちづ

くりを進めることはもちろんのこと、エリア間の回遊性をもたらす連携軸の役割が、一

層、重要であると考えています。 

このため、柳ケ瀬エリアとつかさのまちエリアの中間に位置する庁舎跡の活用にあ

たり、両エリアのにぎわいをつなぎ、回遊性を確保することで、にぎわいづくりを支え、

人の交流の活発化、経済活動の活発化を支えていくことを視点として、本庁舎及び

南庁舎跡の活用方針を定めたところです。 

その中で、南庁舎跡の活用にあたっては、その立地特性から、「しごと と しごとを担

うひとを支え、育む機能」を導入したいと考えており、「しごとを担うひとを支え、育む

機能」として、関係する機関や団体などとも連携した人材を育成していくための機能

を想定しており、次世代を担う貴重な人材として、若い世代をはじめとする方々が、こ

こから育まれていくことも期待しているものです。 

また、本庁舎跡の活用にあたっては、「ひとびとの交流を支え、ひとびとが気軽に立ち

寄り、憩う機能」として、オープンスペースと、オープンスペースとの相乗効果を創出

する機能として商業機能なども想定しており、この空間が、若い世代や高齢者など

様々な人たちの交流を支え、気軽に立ち寄り、憩う空間となることを期待しています。 

将来的なそのときどきの時代の要請や行政需要の変化などにも備えていくことを考

えた場合、短・中期的な活用が望ましいと考えていますが、中心市街地における様々

な取り組みと併せ、センターゾーンの魅力の向上につなげていきたいと考えていま

す。 

無 
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№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

25 

庁舎跡に市民会館を建てることに反対。 

人口が減少する中、長い目で岐阜市の中心部が生き生きとするよう、学校や

大病院の分院など人の動線が長くなるまちづくりをして欲しい。 

人口減少・少子高齢化が進む中、ご意見にもあります、長く生き生きとした中心部と

していくためには、センターゾーンの魅力の向上と持続可能なまちづくりの実現を図

っていくことが必要です。 

そのためには、センターゾーンにおける個性に満ちた個々のエリアごとのまちづくりを

進めるだけでなく、エリア間の回遊性をもたらす連携軸の役割が重要で、その中で、

「人の動線」の確保、回遊性の確保が重要な課題の一つであると認識しています。 

そこで、センターゾーンにおけるにぎわいづくりを支える連携軸上にあって、柳ケ瀬エ

リアとつかさのまちエリアの中間に位置する庁舎跡の活用にあたっては、両エリアの

にぎわいをつなぎ、回遊性を確保し、にぎわいづくりを支え、人の交流の活発化、経

済活動の活発化を支えていくことを視点として、本庁舎及び南庁舎跡の活用方針を

定めたところです。 

また、持続可能なまちづくりの実現に向けては、人口減少の進行などに伴う税収の

減少が懸念されるとともに、将来にわたる財政需要の増加などが見込まれる中で、

将来的なそのときどきの時代の要請や行政需要の変化などにも備えた柔軟な庁舎

跡の活用を図ることが必要であると考えています。 

そのため、中心市街地内にあって貴重な公共空間であり、将来のまちづくりにも大き

な影響を及ぼす重要な財産である庁舎跡の活用にあたっては、効果的・効率的に活

用するとともに、短・中期的に活用することが望ましいと考えていますが、中心市街地

における様々な取り組みと併せ、センターゾーンの魅力の向上、さらには、持続可能

なまちづくりにつなげていきたいと考えています。 

無 
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№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

26 

岐阜市の最も大きなウィークポイントである商業的魅力の不足を解決するた

めには、思い切った商業誘致を行うことが必要だと思う。 

本庁舎及び南庁舎跡一帯をアフターコロナに向けて再発進の準備をしてい

る大企業による活用を想定し、本庁舎跡については、短・中期的な活用を想

定しているとのことなので、土地は市が所有し、誘致企業には一定期間、無料

で貸すなど思い切った施策で使用してもらってはどうか。 

南庁舎跡については、本庁舎跡を本社として活用する企業との取引を希望す

る起業家集団向けの戦略オフィスとし、全国の一流オフィスに匹敵する設備を

導入するなど、ベンチャー企業やスタートアップにも興味を持ってもらえる場所

を目指してはどうか。 

岐阜の歴史人である織田信長の楽市楽座が持つ良いイメージを発信し、本

庁舎及び南庁舎跡に入居する企業には一定期間の免税（法人住民税等）

や、一定期間の継続的な助成金及び補助金の交付をセットで公募してはどう

か。 

商業・業務の中心地である中心市街地には、本市の商業・業務施設が集積し、様々

な経済活動が行われてきているものの、縮小傾向にあり、本市としても経済活動の

活発化を図っていくことが必要であると認識しており、市街地再開発事業とリノベー

ションまちづくりを両輪としたまちづくりや商店街の空き店舗を活用する事業への補

助等による商店街の振興など柳ケ瀬エリアをはじめとする中心市街地の活性化、魅

力の向上に取り組んでいるところです。 

また、スタートアップやベンチャーなどによる新たな事業やサービスの創出も重要で

あり、JR 岐阜駅に隣接した岐阜イーストライジング 24 における岐阜市リモートオフィ

ス「Neo work-Gifu」の開設や新産業の創出などに取り組もうとする事業者への支

援などに加えて、南庁舎跡の活用にあたっては、柳ケ瀬を中心とする商業・業務エリ

ア及び岐阜商工会議所にも近接している立地特性から、「しごと と しごとを担うひ

とを支え、育む機能」を導入したいと考えており、「しごとを支え、育む機能」として、既

存事業者やスタートアップ、ベンチャーなどのサポートに適した機能などを想定して

いるところです。 

無 

27 

庁舎跡の活用にあたり、PFI 方式は、市の財政にとっても、住民にとってもメリ

ットが乏しく、デメリットが大きいため、導入してはいけないと考える。 

本庁舎及び南庁舎跡について、建物を壊さずに改修し、高度情報化社会に

備えるべく、岐阜市版ソフトピアジャパン、岐阜市版 IAMAS、無償のオンライ

ン教育や STEAM 教育の塾、プログラミング・スクール、市民参加型の開かれ

た研究機関、子ども食堂、フードバンク等の複合施設として活用してはどう

か。 

いただいたご意見にありますように、高度情報化社会への対応は大変重要な課題

であり、本市においても、デジタルトランスフォーメーションの推進に力を入れていると

ころです。 

また、STEAM 教育やプログラミング教育、ＩＣＴ教育の推進に取り組んでいるところ

であり、子ども食堂についても、実施する団体に対する支援なども行っており、今後も

こうした施策について推進してまいりたいと考えています。 

庁舎跡の活用にあたっては、将来的なそのときどきの時代の要請や行政需要の変

化などにも備えた柔軟な庁舎跡の活用を図るとともに、効果的・効率的に庁舎跡を

活用するため、導入機能など本市の考え方を理解し、賛同していただける民間事業

者等のアイデアやノウハウ、資金など民間活力の最大限の活用を図ることが有効で

あると考え、その可能性を探っていきたいと考えています。 

また、現在の本庁舎の建物については、アスベストが使用されていることなどから解

体することとしていますが、現在の南庁舎の建物については、直ちに支障をきたすよ

うな著しい劣化等が見られないことから、使用していくことも想定し、使用または解体

については、民間事業者等の意向を踏まえて、有効な活用方法を検討していきます。 

無 
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№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 
有無 

28 JR 東海のリニア・鉄道館の分館を誘致してはどうか。 

ご意見にありますような施設は、展示物などを観覧し、楽しんだり、学んだりすること

などができる施設として、様々な人たちが訪れることが期待されるものです。 

本市の岐阜城や歴史博物館、科学館、長良川うかいミュージアムなど様々な施設の

企画・運営にあたり、様々な人たちが訪れ、満足していただけるよう、今後とも創意工

夫を図っていきたいと考えています。 

無 

29 

庁舎跡の活用の構想に、日本舞踊を広めるための様々な活動、また日本舞

踊だけでなく伝統文化の顕彰活動を継続していけるよう、舞踊家や次世代の

舞踊家のための日本舞踊伝承センターの開設を加え、運営活動をさせて欲

しい。 

いただきましたご意見の伝統文化につきまして、歴史に育まれ受け継がれてきた文

化・芸術は、シビックプライドの醸成にも寄与するものです。 

本市としましても、文化の拠点であるみんなの森 ぎふメディアコスモスや岐阜市民

会館、岐阜市文化センターにおける発表の場や鑑賞機会の提供、市民活動の支援、

また、文化芸術活動の顕彰や市民芸術祭の開催、長良川薪能など、市民の皆さん

が楽しみ、参加することができる事業の推進に取り組んでいるところです。 

今後も引き続き、本市独自の文化・芸術や伝統の継承を図り、シビックプライドの醸

成にもつなげてまいります。 

いただいたご意見につきましては、今後の政策、施策の推進にあたっての参考とさせ

ていただきます。 

無 

30 
バスセンター。 

バスセンターを拠点にもう少し便利になればよい。 

本市では、公共交通とまちづくりが連携した集約型都市構造を目指し、バスを中心

とした持続可能で利便性の高い公共交通ネットワークの構築に取り組んでいます。 

ご意見をいただきました交通環境整備は、バスネットワークを構築するうえで、大変

重要であり、現在、JR 岐阜駅北口駅前広場に市内を運行する全ての路線が乗り入

れるバス乗降場を整備しています。 

今後とも、市民の皆さんの日常生活に欠かすことのできない移動手段である地域公

共交通の確保に努めてまいります。 

いただいたご意見につきましては、今後の政策、施策の推進にあたっての参考とさせ

ていただきます。 

無 
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■その他【２件】 

№ いただいたご意見 岐阜市の考え方 
変更の 

有無 

31 

基本的な考え方の中で、SDGs や「持続可能なまちの実現」に触れられてい

るが、喫煙環境について、喫煙所をなくす、利用しにくい場所に遠ざけるので

はなく、利用しやすい適正な場所に適正な喫煙所を設置することで、喫煙者

についても、誰一人取り残さない、共存している環境にして欲しい。 

喫煙環境については、健康増進法の規定に加え、本市では、「岐阜市まちを美しくす

る条例」により、路上喫煙禁止区域を指定し、指定喫煙場所を設置することで、たば

この吸い殻のポイ捨てを防止するなど、喫煙マナーの向上を図っています。 

無 

32 

衣・食・住・家計・子育てを軸に健全な家庭をつくるために勉強しており、庁舎

跡の活用に、少しでも何かの形で関わりたい。 

庁舎跡がどんな年齢の人も毎日行きたくなる素敵な場所になることを願う。 

庁舎跡の活用に向けた基本的な考え方である「持続可能なまちの実現に向けた 

活力の源となるにぎわいをつなぎ、にぎわいづくりを支える空間の形成 －『ひと』と

『しごと』、そして『まち』へ－」のもと、皆さんのご理解とご協力を得ながら、庁舎跡の

活用を図ってまいります。 

無 

 


